
 

書面質詢

鄭安庭議員

有關建設魚類批發市場可行性之書面質詢

本澳魚欄商販多年來集中在沙梨頭海邊一帶營運，每日早上遇上上班
、上學繁忙時段，由於沙梨頭、林茂塘一帶人車密集，加上漁獲車輛、
批發工作經常佔用馬路，造成阻塞和混亂，居民和業界過去亦曾要求當
局整頓和改善。

早在2003年，當時的漁業諮詢委員會曾討論設立魚類批發市場的可行
性。魚類批發市場的設立，除可統一進行漁獲批發外，亦會減輕對附近
交通及環境造成的影嚮；對有關設立魚類批發市場的可行性，當局曾表
示，魚類批發市場的設立由於牽涉的事宜廣泛，其中部份待解決的問題
較為繁複，暫時難以在短期內制定出一個完善方案，而有關專項工作小
組仍會密切跟進。但自漁業諮詢委員會被撤銷後，對魚類批發市場的規
劃便不了了之。

  有鑑於此，本人向當局提出以下質詢：

一、有業界反映，由於目前本地漁船的漁類批發仍沒有固定場所進行
，對交通以及經營都造成極大的不便。當局曾表示由於設立魚類批發市
場涉及政府批地及出入境管理問題，建議成立專項工作小組，就設立魚
類批發市場的可行性進行深入研究。請問當局，相關可行性研究的結果
如何？

二、參考一些海濱旅遊城市，會善用碼頭、沿海景觀，打造別具特色
的海鮮街或海鮮市場，在“城市總體規劃”諮詢文本中亦有提到“内港
活化”，請問當局，是否考慮在内港或者其它澳門沿岸地區，打造海鮮
街或海鮮批發市場，以配合内港規劃，爲本澳帶來更多經濟效益？
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